

ずいそう——はじめての仕事、夢のある仕事、

## 隨想

そこで学んだことは何だろうか……

かんできます。

授業が勝負だ

高橋是維



私が新任教員として、はじめて勤務することになつたいわき市立平第三小学校は、生徒数約千四百五十名、職員數五十名の県内でも有数の大規模校です。

学校の姿をうつした新川がゆうゆうと流れ、市街地にありながらすばらしい環境に恵まれております。子供達は明るくのびのびとしており、「負けじ魂」を信条とし、学習に音楽に運動に一生懸命に取り組んでおります。その他にも、青少年赤十字活動や緑の少年団などの活動を活発に行つております。

私は三年生を受け持つてますが、四十名の子供達の視線を一斉に受けた時の緊張感と感動は、今でも鮮明に浮きます。

たします。

幸い、私達教師とコーチ合わせて六人で指導した子供達は、今年度の福島県大会において準優勝という輝かしい成績で、全国大会へも出場しました。

大会においては、みごとに初戦を飾り自信に満ちて帰つてまいりました。

学生時代は、いろいろな教育書を読み、教員になつたらこうしよう、ああしようと期待に胸をはずませておりました。ところが今、改めて振り返つてみると何かと反省材料ばかりが多く、自分の考えていたことの半分もできなかつたように思います。やはり、理論と実際との違いなのでしょうか。

子供達は本当に正直です。苦労しながら時間をかけて教材研究をして授業に臨むと、子供達の目の輝きが違つてきます。逆に教材研究不足の授業はどこかで流れが中断し、子供達がざわつき、教師の方でもあわて出し、焦点のぼやけたつまらない授業になつてしまします。

先輩の先生にこんなことを教えていただきました。「教員は授業が勝負だ。一時間一時間を大切にし、充実した授業をすることが最も大事なことだ」本当にその通りだと思います。

授業以外のこと、あるいは学級以外の仕事もたくさんあります。私は週に四回、朝と午後に分けて剣道を指導していますが、子供達の精一杯のかけ声や熱いまなざしに触れるたびに、武道を通しての教育のすばらしさを痛い

返事を書きながら、こんなことを思いました。

『俺はどうとう先生になつたんだな、教師って本当にすばらしい仕事なんだ。子供達のためにとことん尽くすこと、それが仕事なんだ。やるだけやれば認めてくれる子供が必ずいるんだ』

最後に、このすばらしい学校で、今までよりも、もっともと子供達の一人一人を理解し、大らかにそして細やかに、子供達と共に力一杯がんばつていきたいとはりきつて今日この頃です。

(いわき市立平第三小学校教諭)

## ふれ合いの中で

庄司順子



朝早く白い息を吐きながら印刷機を回していると、今朝もまつかなほっぺ

をした生徒達がやつて来て、「先生、大変だね。がんばつて」と出来たでのプリントをのぞいて行きます。「あとで手伝うから」「うん、お願ひね」こい中、剣道を御指導して載きましてありがとうございました。今後ともどうぞよろしくお願い致します」

学力差のために生じるギャップを少